



DINERO

La captura de El Mayo // Arde Venezuela // Claudia se compromete a buscar la verdad con los padres de los 43

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

POR PRIMERA Y tal vez única ocasión, la *comentocracia* coincide con el gobierno de la 4T: no fue enterado con antelación por las autoridades de Estados Unidos de la captura de *El Mayo* Zambada y *El Chapito* Joaquín Guzmán López. Según el abogado de *El Mayo*, se lo llevaron violentamente con la ayuda de un grupo de personas que portaban uniformes del Ejército. Es una opinión coincidente con dos propósitos dispares: los *comentócratas* quieren convencer a la opinión pública de que el gobierno mexicano fue humillado, noqueado, quedó de manifiesto su incapacidad; en otro sentido, el gobierno prefiere asumir su pasmo a aceptar que intervino de alguna manera. Habrá ajustes de cuentas entre los capos cuando *El Mayo* comience a soltar la sopa en los tribunales y no es deseable otro *culiacanazo*. A dos meses del arranque del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, lo muy importante es que el país esté tranquilo. A la astuta secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez (fascinante su expresión de inocencia) le ha tocado resistir la tormenta. En fin, el asunto apenas comienza.

El Mayo prosperó en los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón-Genaro García Luna y Enrique Peña Nieto, y tiene un relato de sus relaciones con “los de arriba”.

Arde Venezuela

¿RECUERDAN QUE EL presidente López Obrador fue de los últimos mandatarios en enviar su felicitación al presidente Biden cuando ganó las elecciones? Lo hizo hasta que fue claro su triunfo sobre Donald Trump. Dijeron los de la oposición que no olvidaría el desaire, tomaría venganza. No pasó nada. ¿Por qué tendría que enviar desde ya una felicitación –en la práctica es un reconocimiento– al presidente Maduro? Hay inconformidad sobre el resultado de la elección. Sus opositores argumentan que fue fraudulenta y algunos gobiernos del mundo están asumiendo posiciones a favor y en contra –más en contra–. La declaración de la canciller Alicia Bárcena se inscribe en la mejor diplomacia mexicana: “El gobierno de México ha seguido con atención las elecciones presidenciales del 28 de julio en Venezuela y, ante todo, celebra el carácter cívico y pacífico de la jornada electoral. México se mantiene atento al conteo



final de actas e informes detallados del Consejo Nacional Electoral de ese país para conocer los resultados finales. Apegado a sus principios constitucionales de política exterior, con pleno respeto a la soberanía de Venezuela y a la libre determinación de los pueblos, México confía en que la voluntad del pueblo venezolano expresada en las urnas sea respetada mediante un proceso de escrutinio transparente". Sensatez es la regla del juego.

Biden, reformón al Poder Judicial

¿A QUÉ HORA sale una caravana a Washington encabezada por Claudio X. González, Norma Piña, Amparo Casar y Lorenzo Córdova a protestar contra el presidente Biden? Podrían sumarse Alito Moreno y Marko Cortés. Está promoviendo un reformón al Poder Judicial. Primero quiere que los ministros dejen de ser vitalicios y su periodo se limite a 18 años. Después propone la creación de un código ético que gobierne su desempeño. La iniciativa debe ser aprobada por el Congreso y no cuenta con la mayoría.

Derrapa el superpeso

INFORMA JANNETH QUIROZ Zamora (@

Janneth_QuirozZ):

"EN LA SESIÓN *overnight* el tipo de cambio alcanzó un mínimo de \$18.4166 y un máximo de \$18.5086. En la apertura, el peso se deprecia 0.18 por ciento, cotiza en el mercado spot en alrededor de \$18.4845. Es la novena divisa emergente que presenta mayores pérdidas frente al dólar esta mañana". ¿Llegó la hora de lanzarse a comprar dólares? *Nop*. El peso sigue sobrevaluado en relación a los 20.20 en que lo dejó Peña Nieto.

Twitterati

ME REUNÍ CON las madres y padres de los estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos en Ayotzinapa, Guerrero, desaparecidos la noche del 26 de septiembre de 2014. Me comprometí a poner toda mi voluntad para dar seguimiento a la búsqueda de la verdad, la justicia y encontrar a sus hijos. Vamos a seguir reuniéndonos.

Claudia Sheinbaum @Claudiashein

Facebook, X: galvanochoa

Correo: galvanochoa@gmail.com

DIÁLOGO POR LOS DERECHOS FUNDAMENTALES EN MÉXICO



▲ El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, inauguró ayer los Foros Reforma Constitucional

en Materia de Justicia, en el auditorio Alfonso Caso de CU. Foto María Luisa Severiano